

Martes 06 de Mayo 2025

CMIC NACIONAL

Sectur reporta derrama económica de 285 mil 606 mdp en Semana Santa y Pascua

(2025-05-05, Redacción, Los Tubos NL (sitio),)

La secretaria de Turismo, Josefina Rodríguez Zamora, firmó dos importantes convenios de colaboración que permitirán alinear esfuerzos y voluntades para beneficiar al turismo en el marco de la celebración del Tianguis Turístico 2025. Rodríguez Zamora y **Luis Rafael Méndez Jaled**, presidente nacional de la **Cámara Mexicana de la Industria de la Construcción (CMIC)**, firmaron un convenio entre ambas instituciones que aunará esfuerzos para el fortalecimiento del sector. La titular de Sectur manifestó la importancia de una infraestructura de calidad para la actividad turística, para lo cual, se necesitan sumar capacidades, experiencia, y visión estratégica desde el sector público y privado.

DELEGACIONES CMIC

Iniciará en junio edificación de 528 casas en Cuautla, refiere CMIC

(2025-05-06, Redacción, Conurbados MOR (Sitio),)

La **Cámara Mexicana de la Industria de la Construcción (CMIC)** en Morelos informó que el próximo mes de junio iniciará la edificación de 528 casas en Cuautla, como parte del proyecto de las viviendas del Bienestar para la base trabajadora que perciba el salario mínimo. En entrevista, el presidente de la citada cámara, Armando Núñez Iragorri, anunció que contratarán mano de obra local y de la zona oriente para iniciar la construcción de las viviendas. Explicó que están en la etapa de contratación y en junio arrancan con los trabajos; asimismo comentó que en la primera etapa participan ocho empresas constructoras locales. Núñez Iragorri reveló que las casas tendrán un costo de 550 mil pesos y serán viviendas de interés social.

Darán mantenimiento a carretera peligrosa

(2025-05-05, Redacción, El Diario de Chihuahua CHIH (sitio),)

El sábado una mujer de aproximadamente 45 años de edad falleció, junto con su acompañante en una volcadura en la carretera Chihuahua-Juárez, a la altura del kilómetro 127 en el sentido norte-sur, tramo donde el asfalto se encuentra en malas condiciones desde hace meses. Al respecto, el presidente de la **Cámara Mexicana de la Industria de la Construcción (CMIC)**, Julio Mercado, comentó que en los próximos días está contemplado que la federación emita el fallo de la licitación para efectuar el mantenimiento de ese tramo.

[Diario Chihuahua \(Sitio\)](#),

Constructores regios ven un futuro sólido

(2025-05-05, Redacción, ABC Noticias Nuevo León (sitio),)

Si consideramos que la industria de la construcción funciona como un termómetro económico, Nuevo León podría presumir de tener una temperatura saludable. Basta con recorrer las principales calles y avenidas del área metropolitana de Monterrey para confirmar lo evidente: la ciudad vive un auge de obras tanto públicas como privadas. Actualmente, cerca del 50% de la operación de las constructoras en la entidad se enfoca en edificaciones, mientras que otro 20% se concentra en proyectos que tienen que ver con transporte. En este contexto, el gremio

constructor recientemente encabezado por Rodrigo Garza, nuevo presidente de la **Cámara Mexicana de la Industria de la Construcción (CMIC)** en Nuevo León mantiene una visión optimista sobre el desarrollo del sector, impulsado, en gran medida, por la inversión en infraestructura vial.

Jornada laboral de 40 horas, aumentará 18% precio de mano de obra

(2025-05-05, Metro/Staff, CDJ CHIH (sitio),)

El presidente de la **Cámara Mexicana de la Industria de la Construcción (CMIC)**, Julio César Mercado Rodríguez dio a conocer que próximamente ante la jornada laboral de 40 horas se proyecta un incremento del 18% en la mano de obra. Ante la posible aprobación del aumento a la jornada laboral de 40 horas que entraría en vigor en 2030, el líder de la construcción asegura que es momento de unidad entre empresarios y trabajadores ante los cambios que se aproximan.

CONSTRUCCIÓN

Pesos y Contrapesos // Confianza a la baja

(2025-05-06, Arturo Damm Arnal, La Razón de México, . 19)

En abril de 2024, en escala de cero (total desconfianza), a cien (confianza total), según el Indicador de Confianza Empresarial del Inegi, la confianza promedio de los empresarios de la manufactura, la construcción, el comercio y los servicios privados no financieros, fue de 40.6 puntos (baja). Un año después, en abril pasado, fue de 29.0 puntos (bajísima). La confianza para invertir directamente de los empresarios de la industria manufacturera, en abril de 2024 fue de 48.3 puntos. En abril pasado fue 34.1 puntos, 14.2 puntos menos, el 29.4%. La de los empresarios de la industria de la construcción fue de 30.2 puntos en abril del año pasado. En abril de 2025 fue de 22.1 puntos, 8.1 puntos menos, el 26.8%.

[La Razón On line \(Sitio\).](#)

Urbanismo estratégico ante la era Trump: el futuro de México está en su territorio

(2025-05-05, Redacción, AC., El Universal (sitio),)

Vivimos una transición irreversible hacia la globalización económica y tecnológica. Como advertía hace más de treinta años Roque González Escamilla en su ensayo "El Desarrollo Urbano y el TLC", el verdadero reto para México no está únicamente en firmar tratados, sino en garantizar que nuestras ciudades funcionen como verdaderas plataformas de competitividad. Hoy, esa advertencia es más vigente que nunca.

"Es estresante y deprimente": inquilinos denuncian problemas de salud vinculados a abusos de caseros corporativos

(2025-05-06, Redacción, Telemundo (Sitio),)

A Valeria Steele se le empaña la mirada cuando recuerda lo que ha pasado en su vecindario en los últimos años. Afirma que pasó de ser un lugar agradable y rodeado de naturaleza a convertirse en "una zona de guerra". Otro problema recurrente en estas comunidades son las fallas en la infraestructura de agua y alcantarillado. Las fugas en las tuberías principales de agua y alcantarillado generan agua estancada, como denunció Steele, lo que afecta las viviendas y contribuye a la aparición de moho y la infestación de mosquitos, además de malos olores. Sin embargo, lo más preocupante para los residentes es que algunos se han quejado de problemas

respiratorios e infecciones de la piel tras entrar en contacto con el agua o los pesticidas utilizados para tratar la infestación de mosquitos.

#Tintero ¿En verdad le harán justicia a la zona oriente?

(2025-05-06, Redacción, Capital EDO.MEX MEX (Sitio),)

Luego de una gira de tres días por la zona oriente de nuestra entidad, la presidente Claudia Sheinbaum y la gobernadora Delfina Gómez, anunciaron a los diez alcaldes de dicha área, que se asignarán 48 mil millones de pesos para el Plan Integral de Rescate de esta región. Esto implica que habrá más hospitales, preparatorias, universidades, viviendas y mejor transporte. Ojalá, y lo digo en serio, ojalá y sea verdad, porque la zona oriente mexiquense de siempre ha estado olvidada, gobierne quien gobierne.

RELEVANTES NACIONALES

Dejan ir por huachicol 554 mmdp en 5 años

(2025-05-06, Diana Gante, Reforma, . 1)

Entre 2019 y 2024, el "huachicol fiscal" de gasolinas tuvo un costo aproximado de 554 mil 750 millones de pesos, recursos que el Gobierno dejó de cobrar por concepto de Impuesto Especial sobre Producción y Servicios (IEPS). El "huachicol fiscal" es la importación de gasolinas por Aduanas, pero los combustibles son declarados como hidrocarburo de baja calidad, aceites o aditivos, para no pagar los impuestos correspondientes.

Llega huachicol mexicano a Japón e India, detecta EU

(2025-05-06, Max Aub, El Universal, . 1, 12)

Los cárteles mexicanos no sólo cruzaron la frontera a Estados Unidos, también se adentraron en el mercado global, pero no con el negocio de las drogas, sino con el del huachicol. El gobierno investiga cómo crudo robado por cárteles en estados como Veracruz, con funcionarios corruptos implicados, llega a territorio estadounidense y luego a otros países.

Tienen lugar en las boletas sin cubrir requisitos

(2025-05-06, Leticia Robles de la Rosa, Excélsior, . 1, 6)

A menos de un mes de la elección de juzgadores, 34 candidatos fueron denunciados por no cumplir los requisitos constitucionales para participar en la contienda. En sus impugnaciones, ciudadanos, organizaciones sociales y los presidentes del Senado y la Cámara de Diputados señalaron carencia de buena fama pública, vínculos con el crimen organizado, antecedentes penales y a aspirantes que no cumplen el requisito de 8 de promedio de calificación en sus estudios.

Palomea Israel plan militar para "la conquista de Gaza"

(2025-05-06, AFP, Milenio Diario, . 1, 18)

El gabinete de seguridad de Israel aprobó un plan militar para "la conquista" de Gaza, que incluye un nuevo marco para la entrega de ayuda en ese territorio palestino, por lo que el secretario general de la ONU, António Guterres, previno sobre la inevitable muerte de un número indeterminado de civiles y Gran Bretaña descalificó la estrategia.

Claudia Sheinbaum: no contestaré a Trump para evitar un desencuentro

(2025-05-06, Angeles Cruz, La Jornada, . 1, 3)

Para evitar un desencuentro con Donald Trump, Claudia Sheinbaum prefirió no responder a la declaración del magnate de que teme a los narcos. Afirmó que mantiene una buena comunicación y diálogo con el mandatario, con quien ha hablado por teléfono en cinco ocasiones. Insistió en que su relación es "fluida, buena. Tenemos muchos acuerdos".

Presenta Hacienda estrategia; para potenciar crecimiento

(2025-05-06, Felipe Gazcón, El Financiero, . 1,4)

El secretario de Hacienda, Edgar Amador, presentó una estrategia para potenciar el crecimiento económico en 0.7 puntos porcentuales y generar 700 mil empleos adicionales, mediante el aumento de las compras gubernamentales y la sustitución de importaciones. "La estrategia que estamos presentando en este momento, impulsada y dirigida por la Presidenta, lo que busca es incidir sobre las distintas variables del Producto Interno Bruto (PIB) con el fin de aumentar el crecimiento", enfatizó y explicó que si la economía crecería 2.0 por ciento este año, con la estrategia estaría avanzando 2.7 por ciento.

México cierra la pinza contra triangulación ilegal de acero

(2025-05-06, Roberto Morales, El Economista, . 1, 4 5)

México ha cancelado las importaciones de acero desde la mitad de los molinos registrados en el extranjero para impedir la triangulación ilegal; también ampliará la cobertura de precios de referencia de mercancías para evitar la subvaluación. Se han detectado más de 1,060 molinos proveedores con irregularidades para suministro o inexistentes: M. Ebrard.

Investigan a ocho empresas textiles

(2025-05-06, Rafael Ramírez, El Sol de México, . 1, 13)

El gobierno federal desmanteló un esquema de evasión fiscal operado por ocho empresas del sector textil que, bajo el pretexto de exportar mercancías, ingresaron al país productos sin pagar impuestos por un valor acumulado de al menos 24 mil millones de pesos. "Estaban engañando al Gobierno de México diciendo: estoy importando textiles o calzado, para después exportarlos. Verificamos, checamos y vimos, que no lo exportan; estaban mintiendo". denunció el secretario de Economía, Marcelo Ebrard, durante la mañanera.

Indagan a textileros por daño de 24 mil mdp

(2025-05-06, Misael Zavala, El Heraldo de México, . 1, 4)

El gobierno federal ha congelado las cuentas de al menos ocho empresas textiles y de calzado que evadieron impuestos al utilizar el programa de la Industria Manufacturera, Maquiladora y de Servicios de Exportación (IMMEX) para importar, en el último año, productos por 24 mil millones de pesos de Estados Unidos, Europa y China, con la finalidad de simular exportaciones.

Va Legislativo vs. jueces de sabadazos

(2025-05-06, Ángel Cabrera, 24 Horas, . 1, 3)

La Cámara de Diputados y el Senado buscan anular las candidaturas de cinco juzgadores en funciones que fueron exhibidos en Las Mañaneras por emitir resoluciones en sábado, sobre todo para otorgar la protección de la justicia a integrantes del crimen organizado, mediante cambio de medidas cautelares o liberaciones, como los amparos que se concedieron a Héctor El Güero Palma o para El Fantasma, ambos integrantes del Cártel de Sinaloa.

La ONU, en entredicho

(2025-05-06, Fernanda Muñoz, Reporte Índigo, . 1, 12 13)

Estados Unidos ha reducido su financiamiento para la ONU, citando "ineficiencia" como la razón principal. Esto ha llevado a la ONU a revisar sus finanzas y estructura, con propuestas para consolidar varias agencias en cuatro departamentos principales. La reducción de fondos por parte de Estados Unidos, su principal patrocinador, ha puesto en riesgo la operación diaria de la ONU y la legitimidad del sistema internacional que respalda.

Cae contrabandista buscada por el FBI

(2025-05-06, Nadia Rosales, Reforma, . 4)

María del Rosario Navarro Sánchez, alias "Chayo", presunta operadora del Cártel Jalisco Nueva Generación (CJNG), fue detenida durante un operativo en el Municipio jalisciense de Magdalena. Navarro Sánchez, quien fue capturada junto con otro hombre identificado como Moisés Navarro Orozco, era buscada por autoridades de Estados Unidos por tráfico de armas, drogas y personas, además de lavado de dinero y distribución de metanfetaminas y fentanilo en la frontera entre ambos países, informó ayer el Secretario de Seguridad y Protección Ciudadana, Omar García Harfuch.

Detienen a operadora del CJNG en Jalisco

(2025-05-06, Daniela Wachauf, El Universal, . 9)

Elementos federales detuvieron en la colonia El Llano, municipio de Magdalena en Jalisco, a María del Rosario Navarro Sánchez, supuesta operadora del Cártel Jalisco Nueva Generación (CJNG) y aprehendieron a Moisés Navarro Orozco. De acuerdo con las investigaciones, la hoy detenida es responsable de la compra y transporte de armas hacia Jalisco: también cuenta con una orden de captura por el delito de conspiración y coordinación de la entrega de píldoras de metanfetamina y fentanilo desde México- Estados Unidos. través de los puertos de entrada fronterizos de El Paso, Texas.

El ingreso de contenedores, sobre todo de China, cae 20%

(2025-05-06, Arturo Gómez Salgado, Milenio Diario, . 1, 20)

Tras un aumento de 6 por ciento en el volumen de carga durante el primer bimestre en los puertos de Manzanillo y Lázaro Cárdenas, se registró una súbita caída en abril en el ingreso de mercaderías procedentes de China, lo que sumado a una mayor fiscalización aduanal hizo disminuir 20 por ciento la entrada general de contenedores a esas terminales marítimas, reveló Juan Pablo Pacheco, presidente de la Asociación Mexicana de Agentes de Carga (Amacarga).

Ejército captura a operadora de CJNG

(2025-05-06, Roberto Hurtado, Milenio Diario, . 15)

Personal de la Secretaría de Seguridad federal y del Ejército detuvo a María del Rosario "N", operadora del Cártel Jalisco Nueva Generación que cuenta con una orden de captura por parte de autoridades de EU. El secretario de Seguridad, Omar García Harfuch, informó que la captura se realizó en el municipio de Magdalena, Jalisco. La mujer "era buscada por autoridades de EU por tráfico de armas, drogas y personas, lavado de dinero y distribución de metanfetamina y fentanilo a través de nuestras fronteras". Las indagatorias señalan a María del Rosario como responsable de comprar y transportar armas hacia Jalisco, además, cuenta con una orden de

captura por el delito de conspiración y coordinación de la entrega de píldoras de metanfetamina y fentanilo desde México a EU, a través de los puertos de entrada fronterizos de El Paso, Texas.

Detienen a presunta operadora del CJNG perseguida por EU

(2025-05-06, Ivan Evair Saldana, La Jornada, . 8)

Elementos federales detuvieron ayer en Jalisco a María del Rosario Navarro Sánchez, presunta operadora del cártel Jalisco Nueva Generación (CJNG), quien es buscada por la justicia estadounidense por delitos de tráfico de drogas-como el fentanilo-y por el contrabando de millonarios cargamentos de armas de fuego para abastecer a la organización criminal a la supuestamente pertenece. Tanto María del Rosario como Moisés Navarro fueron aprehendidos en un domicilio ubicado en la colonia El Llano, en Magdalena, Jalisco, por elementos de la Secretaría de Seguridad y Protección Ciudadana, Marina, FGR, Sedena y Guardia Nacional. Presuntamente, les aseguraron un arma larga, una corta, diversas dosis de droga y equipos de comunicación.

Detienen a un estadounidense en el AICM con 13.5 kilos de marihuana

(2025-05-06, David Saúl Vela, El Financiero, . 30)

Elementos de la Secretaría de Marina (Semar) detuvieron ayer en el Aeropuerto Internacional de la Ciudad de México (AICM) a un ciudadano estadounidense que transportaba 13.5 kilos de marihuana. La acción se realizó gracias al olfateo de un perro entrenado, al revisar el equipaje del pasajero que llegó al país en un vuelo procedente de Sacramento, California, Estados Unidos.

Estacionamiento y puente se suman a obras del AICM

(2025-05-06, Alejandro de la Rosa, El Economista, . 35)

En pleno proceso de remodelación del Aeropuerto Internacional de la Ciudad de México (AICM), la Secretaría de Marina (Semar) publicó el proyecto de inversión de 600 millones de pesos para la construcción de un puente y un estacionamiento de corta estadía en la terminal (en donde Aeroméxico tiene su base de operaciones) con la intención de mejorar la experiencia de viaje a pasajeros y acompañantes.

El AICM ampliará estacionamientos

(2025-05-06, Juan Luis Ramos, El Sol de México, . 15)

La Secretaría de Marina solicitó a la Secretaría de Hacienda y Crédito Público dos mil 416 millones de pesos para realizar diversas obras de infraestructura en el Aeropuerto Internacional de la Ciudad de México (AICM). Se trata de cuatro proyectos de inversión entre los que destacan la reestructuración y reforzamiento de los edificios de estacionamiento de la Terminal 1, para lo que la dependencia solicitó 992.3 millones de pesos, así como la construcción un estacionamiento de corta estadía sobre vialidad en la Terminal 2, para el que se destinarán 600 millones de pesos.

Cae María del Rosario "N" con su principal colaborador

(2025-05-06, Noel F. Alvarado, La Prensa, . 31)

María del Rosario "N", presunta operadora del Cártel Jalisco Nueva Generación, fue detenida por investigadores del gabinete de seguridad del gobierno de México. Cuenta con una orden de captura por conspirar y coordinar la entrega de droga desde México a Estados Unidos. Resultado del intercambio de información con la Agencia de Alcohol, Tabaco, Armas de Fuego y Explosivos

(ATF) y el Buró Federal de Investigaciones (FBI) de Estados Unidos, se ubicó a María del Rosario Navarro Sánchez, como integrante del CJNG, responsable de la compra y transportación de armas hacia el estado de Jalisco, además, cuenta con una orden de captura por el delito de Conspirar y coordinar la entrega de píldoras de metanfetamina y fentanilo desde México a los Estados Unidos, a través de los puertos de entrada fronterizos de El Paso Texas, Estados Unidos.

CÁMARAS EMPRESARIALES

Colaborador Invitado // Por qué Concanaco apoyó la reforma al Infonavit

(2025-05-06, Octavio de la Torre, El Financiero, . 24)

Por qué Concanaco apoyó la reforma al Infonavit arantizar el acceso a vivienda digna en México exige más que buenas intenciones: requiere responsabilidad, diálogo informado y colaboración entre quienes generan el empleo y quienes diseñan la política pública. Por eso, desde Concanaco Servytur respaldamos la reforma al Infonavit impulsada por la presidenta Claudia Sheinbaum y aprobada por el Congreso de la Unión.

Pide Coparmex diálogo ante reforma laboral

(2025-05-06, Karla Tejeda, El Financiero, . 14)

Reducir la jornada laboral de 48 a 40 horas semanales sin atender primero los retos estructurales del país podría tener efectos contrarios a los deseados, advirtió la Coparmex, que pidió un proceso basado en el diálogo, la gradualidad y el realismo económico. La organización empresarial reaccionó a la propuesta de la presidenta Claudia Sheinbaum, quien anunció que esta semana comenzarán las discusiones para una implementación paulatina de la medida, con el objetivo de que se logre el objetivo hacia 2030.

Coparmex // Donde hay diálogo social, hay progreso: el camino hacia un México competitivo y productivo

(2025-05-06, Juan José Sierra Alvarez, El Sol de México, . 15)

El diálogo social redimensiona la manera en que concebimos el progreso nacional. Si el gobierno, los trabajadores y los empresarios convergemos en una mesa de trabajo, podremos forjar acuerdos que trasciendan las coyunturas políticas: garantizar certeza jurídica, reforzar la seguridad para las inversiones y promover un entorno energético confiable. El diálogo social no es una concesión opcional, sino la esencia del Modelo de Desarrollo Inclusivo que proponemos en Coparmex.

Desde seguridad hasta exenciones fiscales; Concanaco-Servytur lanza cuatro propuestas para impulsar economía

(2025-05-05, Giselle Soriano, Milenio (sitio),)

Con el fin de incrementar la economía y seguridad del país y tener exenciones fiscales, la Confederación de Cámaras Nacionales de Comercio, Servicios y Turismo (Concanaco Servytur) propuso cuatro estrategias. A través de un comunicado, se indicó que las primeras medidas son: incentivar el consumo de vehículos nacionales; deducción total en restaurantes, bares y fondas locales; reforma aduanera con voz empresarial; y seguridad en el transporte de mercancías.

Por qué Concanaco apoyó la reforma al Infonavit

(2025-05-06, Octavio de la Torre de Stéfano, El Financiero (Sitio),)

Garantizar el acceso a vivienda digna en México exige más que buenas intenciones: requiere responsabilidad, diálogo informado y colaboración entre quienes generan el empleo y quienes diseñan la política pública. Por eso, desde Concanaco Servytur respaldamos la reforma al Infonavit impulsada por la presidenta Claudia Sheinbaum y aprobada por el Congreso de la Unión. La reforma al Infonavit fortalece los esquemas de vivienda, amplía las opciones de acceso incluido el arrendamiento social, mejora la planeación financiera y crea nuevas herramientas para la construcción, en coordinación con gobiernos locales. Su meta es ambiciosa y compartida: construir un millón de viviendas durante este sexenio.

CONCANACO SERVYTUR reconoce sensibilidad del Gobierno Federal respecto a la discusión de la nueva ley de telecomunicaciones

(2025-05-05, Redacción, Hoja de Ruta (Sitio),)

La Confederación de Cámaras Nacionales de Comercio, Servicios y Turismo (CONCANACO SERVYTUR México), organismo empresarial que representa a 257 cámaras de comercio que aglutinan a 4.8 millones negocios familiares en más de 1,857 municipios del país, reconoce la sensibilidad de la Presidenta de la República, Dra. Claudia Sheinbaum Pardo, para promover un mayor análisis respecto a la iniciativa de Ley de Telecomunicaciones y Radiodifusión que actualmente se discute en el Congreso de la Unión.

Coparmex pide consenso en reducción de jornada laboral

(2025-05-05, Redacción, Noticias MVS (Sitio),)

Ante la reducción paulatina de la jornada laboral a 40 horas, la Confederación Patronal de la República Mexicana (Coparmex), se dijo lista para sumar, con argumentos y propuestas, a un proceso que debe incluir a todas las voces y visibilizar la realidad de los distintos sectores económicos. En un comunicado, el organismo patronal destacó que no es momento de decisiones unilaterales, ni de imposiciones políticas, sino de construir acuerdos que garanticen el equilibrio entre productividad, mejoras en las condiciones laborales y viabilidad empresarial, para impulsar los objetivos y prioridades anunciados por el gobierno y que requiere el país.

Marcelo Ebrard revela fecha de lanzamiento de campaña Hecho en México en todo el país

(2025-05-05, Fernando Dávila, Excélsior (Sitio),)

El Secretario de Economía, Marcelo Ebrard Casaubón anunció esta mañana el inicio de la campaña Hecho en México, la cual ya tiene fecha definida con el objetivo de impulsar la industria nacional. En este sentido, el funcionario externó que será en junio del presente año cuando de manera formal inicien las actividades relacionadas a esta iniciativa impulsada principalmente por el gobierno de México. De acuerdo con el titular de Economía, la propaganda se llevará a cabo con ayuda de diversas empresas, así como con el Consejo Coordinador Empresarial (CCE), que en conjunto buscarán promover el consumo de productos fabricados en el país y así fortalecer el orgullo nacional.

[Milenio \(sitio\)](#), [Diario de México \(sitio\)](#), [La Saga \(AdelaMichaOf\) Youtube](#), [López Dóriga \(Sitio\)](#), [Gil y Gil Agentes Aduanales \(Sitio\)](#), [Sin Embargo \(sitio\)](#), [Eje Central \(sitio\)](#), [La Red Social \(Sitio\)](#), [Abasto News CDMX \(Sitio\)](#), [En Directo \(Sitio\)](#), [EdoMex 99.7 Uniradio](#),

Es falso que México no va a endeudarse como afirma el gobierno Federal: CEESP

(2025-05-05, Enrique Hernández, Forbes MX (sitio),)

El Centro de Estudios Económicos del Sector Privado (CEESP) advierte que el gobierno de Claudia Sheinbaum Pardo lanza mensajes falsos, cuando afirma que México no se endeudará para contar con recursos para el gasto público. Los recursos que recibirá el gobierno por concepto del remanente de Banco de México (Banxico) son poco significativos para incidir "en los niveles de endeudamiento público, aun cuando las autoridades afirman que México no va a endeudarse, eso es absolutamente falso", declara el órgano asesor del Consejo Coordinador Empresarial (CCE).

Campaña 'Hecho en México' fortalecerá la industria nacional

(2025-05-05, Redacción, Siete 24 (Sitio),)

La Secretaría de Economía anunció que en junio de 2025 comenzará la campaña 'Hecho en México', enfocada en promover el consumo de productos y servicios nacionales. El secretario Marcelo Ebrard detalló que la campaña busca proteger la industria nacional y generar más empleos en el país. Se desarrolló en coordinación con el Consejo Coordinador Empresarial (CCE). La campaña 'Hecho en México' representa una alianza entre el sector público y privado para revitalizar el mercado interno y fortalecer la soberanía industrial.

"Es absolutamente falso" que México no va a endeudarse, señaló el CEESP

(2025-05-05, Redacción, Marco A. Mares (Sitio),)

El Centro de Estudios Económicos del Sector Privado (CEESP) indicó que la falta de recursos seguirá siendo un riesgo para las finanzas públicas del país en 2025 y advirtió que "es absolutamente falso" que México no va a endeudarse, tal y como asevera el gobierno federal. En su análisis semanal, el organismo del Consejo Coordinador Empresarial (CCE) retomó que el pasado 28 de abril, el banco central informó que el resultado neto del ejercicio 2024 del Instituto fue de 836,766.8 millones de pesos, de los cuales 737,539.8 millones se canalizaron a la amortización de pérdidas acumuladas de ejercicios anteriores, en tanto que se aprobó aumentar la reserva de capital de la institución en 81,232.2 millones.

Estas son las medidas de apoyo a las industrias textil y del acero

(2025-05-05, Redacción, Marco A. Mares (Sitio),)

El gobierno federal anunció una serie de medidas para fortalecer a las industrias nacionales del acero, textil y del cazado, en aras de cerrar el paso al contrabando de mercancías y enfrentar la evasión fiscal, lo que implica cancelaciones de registros de importación y aplicación de aranceles, entre otras. Marcelo Ebrard Casaubón, secretario de Economía, informó que se cancelarán los registros de importación de 1,062 molinos o plantas siderúrgicas extranjeras de donde se adquieren productos importados de acero, al identificarse diversas irregularidades. Marcelo Ebrard también anunció el "relanzamiento" del programa "Hecho en México", de la mano del Consejo Coordinador Empresarial (CCE).

Reducción de la Jornada Laboral México: ¿A partir de cuándo se implementaría la jornada laboral de 40 hora en México?

(2025-05-05, Redacción, Marca México (Sitio),)

En el marco de las conmemoraciones por el Día del Trabajo, la presidenta de México, Claudia Sheinbaum, retomó la discusión en torno a la reforma para reducir la jornada laboral en el país. La iniciativa propone reducir la jornada laboral de 48 a 40 horas semanales y ya ha formado parte de las sesiones ordinarias de la Cámara, pero, de acuerdo con lo que ha anticipado la presidenta,

la reforma está lista para dar el siguiente paso. Sin embargo, para el sector empresarial, esta reforma representa un desafío que, actualmente, luce insoslayable dada la realidad actual del país y de las condiciones globales de incertidumbre que ya han propiciado la prevalencia de un entorno de desaceleración económica; así lo sostuvo Juan José Sierra, presidente de la Confederación Patronal de la República Mexicana, Coparmex.

Campaña "Hecho en México" arrancará en junio

(2025-05-05, Redacción, Once noticias (sitio),)

El titular de la Secretaría de Economía, Marcelo Ebrard Casaubón, dio a conocer que será en junio que comenzará la campaña "Hecho en México", cuyo objetivo es promover productos nacionales, de la mano del sector empresarial. "Se ha preparado una campaña muy amplia en combinación con el sector privado, Consejo Coordinador Empresarial, se inicia en junio del 25 para apoyar lo que ha sido la iniciativa del Gobierno de México de rescatar, establecer y promover el orgullo de lo hecho en México", comentó Marcelo Ebrard.

Presenta Sheinbaum acciones para proteger industria nacional, generar empleos y aumentar PIB

(2025-05-05, Darylh Rodríguez, Contralínea (Sitio),)

Esta mañana, la presidenta Claudia Sheinbaum Pardo presentó una serie de acciones, las cuales tienen el objetivo de proteger la industria nacional; combatir prácticas comerciales desleales en importaciones; fomentar el consumo interno; generar 700 mil empleos, y aumentar en 0.7 puntos porcentuales el producto interno bruto (PIB), cifra que se prevé se sume al crecimiento anual estimado del 2 por ciento. Por último, el secretario de Economía, Marcelo Ebrard, dio a conocer que a partir del 25 de junio, el sector privado que forma parte del Consejo Coordinador Empresarial (CCE) se sumará a la campaña "Hecho en México".

Gobierno lanzará campaña 'Hecho en México' en junio para impulsar industria nacional

(2025-05-05, Redacción, Maya Comunicación (Sitio),)

A partir de junio de 2025, el Gobierno de México lanzará la campaña 'Hecho en México', una estrategia de comunicación y promoción económica cuyo objetivo será impulsar la industria nacional y fomentar el consumo de productos y servicios hechos en el país. La campaña se ejecutará en coordinación con el Consejo Coordinador Empresarial (CCE) y se activará una vez que concluyan los procesos judiciales derivados de las elecciones federales, para garantizar un entorno político estable al momento de su implementación.

En entrevista, Lorenzo Roel, consejero delegado de diálogo social en Coparmex, habló sobre la reducción de la jornada laboral.

(2025-05-05, Sergio Sarmiento, Guadalupe Juárez, 98.5 El Herald Radio,)

En entrevista, Lorenzo Roel, consejero delegado de diálogo social en Coparmex, expresó su preocupación sobre la propuesta de reducción de la jornada laboral en México. Roel destacó que esta medida podría tener efectos negativos si no se abordan primero los desafíos estructurales del país, como la incertidumbre económica por negociaciones comerciales y aranceles. Subrayó la importancia de realizar un análisis exhaustivo de los incentivos a la productividad y mencionó que la reducción de jornada ha funcionado en países con alta productividad previa.

Jaque Mate // Gravar películas

(2025-05-06, Sergio Sarmiento, Reforma, . 10)

Imponer un arancel de 100% a las películas producidas fuera de EU podría ser un golpe brutal para las productoras estadounidenses. Los aranceles destruyen.

Bitácora Del Director // Soberanía

(2025-05-06, Pascal Beltrán del Río, Excélsior, . 2)

Las intervenciones de las fuerzas armadas estadounidenses en otros países -aun aquellas con intenciones altruistas han tenido, por lo general, un desenlace desafortunado. Que les pregunten a los haitianos, por ejemplo, cómo les ha ido. Estados Unidos ha intervenido varias veces en esa nación caribeña durante el último siglo, unas por cuenta propia y otras como parte de operaciones internacionales de paz, y hoy Haití es un país sumido en el caos, bajo el control de bandas criminales.

Activo Empresarial // Cae empleo y gobierno responde con contenido nacional; Warren Buffett: legado

(2025-05-06, José Yuste, Excélsior, . 2)

La pérdida de empleos, en realidad, se debe a la fuerte desaceleración económica, que nos ha puesto en un crecimiento marginal del 0.2% en el primer trimestre del año. Ante la pérdida de empleos formales y, desde luego, de la desaceleración económica, el gobierno ha decidido emprender acciones dentro del Plan México. ¿Serán suficientes? No lo sabemos, pero es positivo ver al gobierno moverse en la dirección de tratar de crecer más y generar más empleos.

Cuenta Corriente // 88 Convención Bancaria: medios de pago

(2025-05-06, Alicia Salgado, Excélsior, . 5)

La 88 Convención Bancaria que realiza esta semana la Asociación de Bancos de México, bajo la presidencia de Julio Carranza, tiene de trasfondo las dos peticiones que ha realizado la presidenta Claudia Sheinbaum: la baja de las tasas de intercambio en el uso de medios de pago, la baja de las tasas de interés y mejor acceso a crédito para micros y pymes.

Análisis Superior // Sandra Bullock

(2025-05-06, David Páramo, Excélsior, . 1, 3)

Octavio de la Torre decidió iniciar una nueva etapa en su ególatra cruzada como líder empresarial, luego de que fue cancelado por los líderes del CCE, quienes incluso lo borraron de los grupos de WhatsApp. Cuando lo corrieron, lo suspendieron a él, no a la Concanaco, de sus derechos en la máxima cúpula empresarial. Publicó con su nombre un artículo atendible en medios de comunicación y pagó una campaña en X en contra de los líderes del CCE, particularmente de la Coparmex. Subió un video en el que comparte reflexiones que aprendió de Sandra Bullock, una serie de buenos deseos en la representación de la iniciativa privada, pero que se contradice con las otras acciones que hizo simultáneamente, en las cuales solo se percibe rencor y una burda campaña para buscar convertirse en el líder de toda la iniciativa privada.

Juegos De Poder // Las malas mañas de Morena en blanco y negro

(2025-05-06, Leo Zuckermann, Excélsior, . 9)

Morena ha sido muy exitoso. Desde su fundación, hace once años, rápidamente se convirtió en partido hegemónico. Como en las épocas doradas del autoritarismo priista, todo aquel ciudadano que quiera hacer política tiene que integrarse a las filas del único partido relevante, antes el PRI, ahora Morena. Y, cuando el club se hace el único y más grande, se cuele la gente con las peores prácticas y valores.

Día con Día // Zedillo: lo que no se vale

(2025-05-06, Héctor Aguilar Camín, Milenio Diario, . 3)

La verdad, no sé qué pueda ser más fundamental para el país que su conversión en una tiranía y en un Estado policial a que se ha referido Zedillo. En una entrevista con León Krauze ("Ciberdiálogos", Letras Libres), divulgada este domingo, Zedillo re frenda y amplía su crítica a este hecho mayúsculo.

En Privado // Sin duda: habebimus papam

(2025-05-06, Joaquín López-Dóriga, Milenio Diario, . 3)

Ciudad del Vaticano. Todo lo logístico ha quedado listo para que mañana inicie en la Capilla Sixtina el cónclave, donde 133 cardenales elegirán al próximo papa, el número 267 de la Iglesia católica, a la muerte, hace 10 días, de Francisco y del perfil de su pontificado: los pobres, los migrantes, los refugiados, los parias de la humanidad.

Duda Razonable // Las reglas de Claudia y las broncas que vendrán

(2025-05-06, Carlos Puig, Milenio Diario, . 2)

Las reglas de Claudia y las broncas que vendrán lgo no anda bien cuando la presidenta de México que ganó por un 60 por ciento histórico la elección impulsada por su partido (yalgunos apéndices) tiene que enviar una carta su partido reganando a algunos y estableciendo reglas que ya parecían establecidas algunas ignoradas- por iantecesor.

Coordenadas // Hay esfuerzos del gobierno, no se ve que alcancen

(2025-05-06, Enrique Quintana, El Financiero, . 2)

Entre amplios sectores del empresariado mexicano hay escepticismo respecto al impacto que pueda tener el Plan México en el crecimiento del país o el efecto de las estrategias que se han anunciado. El medio más adecuado para amortiguar un posible impacto negativo de los aranceles en la actividad productiva es el mercado interno. Sin embargo, aun generando incentivos como los que el gobierno correctamente ha anunciado, se ve difícil que alcancen para impedir una situación de virtual estancamiento en la economía este año.

Estrictamente Personal // Código contra la neoburguesía

(2025-05-06, Raymundo Riva Palacio, El Financiero, . 34)

El primer round en la lucha por el poder dentro del movimiento obradorista se lo apuntó la presidenta Claudia Sheinbaum. El Consejo Nacional de Morena respondió a una serie de recomendaciones que le envió en una carta, inspirando un código de comportamiento aprobado por 249 de los 363 delegados que se reunieron este domingo en la Ciudad de México. Los lineamientos impactan en el comportamiento y estilo de vida de los dirigentes de Morena y de algunas de sus figuras más conspicuas. La duda que queda no es si los romperán, sino cuándo lo harán.

Ricos y Poderosos // Auge en la industria de fondos de inversión

(2025-05-06, Marco Antonio Mares, El Economista, . 31)

La industria de los fondos de inversión en México está en auge, con un aumento del 48% en el número de clientes en un año, alcanzando los 9.5 millones en 2024. Este crecimiento se atribuye a la democratización de las inversiones, la transformación tecnológica, la accesibilidad y un cambio cultural hacia la inversión. A pesar del auge, solo el 2% de los mexicanos invierte en fondos, lo que indica que todavía hay un largo camino por recorrer.

La Gran Depresión // Una visión fantástica de la economía

(2025-05-06, Enrique Campos Suárez, El Economista, . 19)

La economía debería merecer el respeto de que las palabras presidenciales sean creíbles para todos, empezando por aquellos que entienden de esos temas, aún si se trata de no tan buenas noticias. Si en el gobierno federal están decididos a que las palabras oficiales sean para consumo electoral de la clientela, serán fieles al sello de la casa, pero serán atendidos solo por la feligresía a la que después habrá que argumentarles que alguien más fue responsable del incumplimiento.

La Quinta Transformación // ¿TRATADO DE AGUAS, Y EL SAQUEO EXTRANJERO?

(2025-05-06, Darío Celis Estrada, El Heraldo de México, . 7)

El territorio mexicano se ha convertido en un paraíso hidráulico para las multinacionales refresqueras y embotelladoras de agua, por los ínfimos impuestos que tienen que pagar y la mediocre supervisión que las autoridades federales ejercen sobre esta industria. No es ningún secreto que la Comisión Nacional del Agua (Conagua) apapacha a la industria de la bebida con verificaciones blandas que rayan con la tolerancia hacia las prácticas ilegales que muchas de ellas ejercen aquí.

TREN MAYA

Empleo formal perdió 47,442 plazas en abril; eventuales, la mayoría

(2025-05-06, María Del Pilar Martínez, El Economista, . 1, 29)

El empleo formal en el país registró su abril más débil desde 2009, sin considerar la pandemia, pues registró una pérdida de 47,442 puestos de trabajo, informó el Instituto Mexicano del Seguro Social (IMSS). Acabó el boom de empleo en estados del sur Rodríguez destacó que el comportamiento del empleo formal del país en los estados del sur, sobre todo en Tabasco, está muy ligado a la caída con el sector de la construcción. “En Tabasco, principalmente, la caída es por el sector de la construcción lo hemos visto desde marzo cuando éste cayó de una manera importante, y esto se debe a la culminación de las obras como la Refinería y una parte del Tren Maya; ahí hubo inversión pública importante que incluso se reflejó en otras entidades como Campeche y Quintana Roo”.

Sextante // Auditoría, buena idea

(2025-05-06, Federico Reyes Heróles, Excélsior, . 10)

Zedillo pide ahora una auditoría recíproca con un auditor internacional independiente: que auditen el Fobaproa -alrededor de 20 mdd- contra las obras emblemáticas de la 4T. Excelente idea. Solo Dos Bocas ya llegó a 20 mil 959 mdd y no produce. Sumemos NAICM, 332 mil mdp; Insabi, 409 mil mdp; Tren Maya, 500 mil mdp; resultado: 1,241,000, o sea otros 62 mil mdd. Detalles adicionales: Segalmex, 15 mil mdp. Al INAI lo enterraron por costar mil.

Expectativa Racional // Delirios chocolateros

(2025-05-06, Federico Rubli Kaiser, El Economista, . 54)

El gobierno no tiene por qué dedicarse a la producción directa de bienes. Sheinbaum defiende el modelo estatal intervencionista. Esa experiencia en el mundo ha demostrado que el Estado es un pésimo empresario. Los emprendimientos recientes del gobierno mexicano son fábricas de perder dinero, mucho dinero. ¿Ejemplos? El Tren Maya, el AIFA, Dos Bocas, Mexicana de Aviación, Birmex, Gas del Bienestar, Segalmex, Turismo de las Islas Marías, la Megafarmacia, viviendas del Infonavit, y ahora Alimentación para el Bienestar, que no solo producirá chocolates, sino arroz, frijol, harina de maíz, miel y café.

Votos y Billetes // Entre incertidumbre 'Trumpiana', ABM cambia de presidente

(2025-05-06, José Luis Camacho, 24 Horas, . 10)

El expresidente Ernesto Zedillo, sin ayuda de ningún partido político, menos el PRI, que en su momento fue quien lo postuló como candidato presidencial, se convirtió en la VOZ opositora que más conmocionó a la llamada 4T. Zedillo se dijo dispuesto a que le auditaran su actuación como instrumentador del Fobaproa, pero pidió "piso parejo" y que paralelamente a la suya, también se hicieran públicas auditorías a obras como Dos Bocas, El Tren Maya y el AIFA, para no hablar del costo de la megafarmacia y otras ocurrencias que tuvo el clásico de Macuspana. La verdad es que el egresado del IPN dijo verdades de a kilo.

Tren Maya: Sheinbaum construirá terminal de carga en Cancún

(2025-05-05, Redacción, R. R., Vecinos Cancun Centro, Reportur.mx (Sitio),)

El gobierno de Claudia Sheinbaum invertirá 7.777 millones de pesos mexicanos (unos 357 millones de dólares) en la construcción de la terminal de carga multimodal en Cancún, para lo cual removerán otras 261 hectáreas de selva, según lo presentado en Manifestación de Impacto Ambiental (MIA). Como lo informó REPORTUR.mx, Sheinbaum, visitó recientemente los estados del sureste del país, donde, entre otras cosas, puso en marcha los trabajos correspondientes al tren de carga del Tren maya, una obra de gran impacto económico para toda la región.

Treinta años después

(2025-05-06, Sergio Elías Gutiérrez, Reforma.com (sitio),)

Duro y a la cabeza, Ernesto Zedillo abrió el fuego contra el gobierno actual, señalando que está sustituyendo a "nuestra joven democracia por una tiranía", dejando atrás los avances democráticos de las últimas décadas. No se hicieron esperar las críticas de la presidenta Claudia Sheinbaum y las versiones de que sería investigado por acciones de su sexenio. Zedillo responde al reto y pide auditar las obras del sexenio de AMLO: cancelación del aeropuerto, Tren Maya, Refinería Dos Bocas, Aeropuerto Felipe Ángeles y el déficit fiscal del año pasado, el mayor desde diciembre de 1995, que tiene al gobierno sin poder arrancar.

Áreas naturales protegidas, últimos refugios de la biodiversidad mexicana

(2025-05-06, Omar Vidal, El Universal (sitio),)

Creada en 1992, la Comisión Nacional de Áreas Naturales Protegidas (Conanp) es la "joya de la corona" del sector ambiental. Es un organismo público desconcentrado de la Secretaría de Medio Ambiente y Recursos Naturales (Semarnat), responsable de conservar y administrar 232 áreas naturales protegidas federales y apoyar 602 áreas destinadas voluntariamente a la

conservación casi 100 millones de hectáreas, que alojan gran parte del patrimonio natural de los mexicanos. Después de seis meses al frente de la institución, en entrevista exclusiva para EL UNIVERSAL el comisionado Pedro Álvarez-Icaza responde a seis preguntas en las que intercambiamos puntos de vista sobre el desempeño ambiental de la administración del expresidente Andrés Manuel López Obrador, el estado actual de la Conanp, las áreas naturales protegidas de México y los impactos ambientales del "Tren Maya". El comisionado también delinea los desafíos y prioridades de la institución durante la administración de la presidenta Claudia Sheinbaum.

Delirios chocolateros

(2025-05-06, Federic Rubli Kaiser, El Economista (sitio),)

El gobierno no tiene por qué dedicarse a la producción directa de bienes. Sheinbaum defiende el modelo estatal intervencionista. Esa experiencia en el mundo ha demostrado que el Estado es un pésimo empresario. Los emprendimientos recientes del gobierno mexicano son fábricas de perder dinero, mucho dinero. ¿Ejemplos? El Tren Maya, el AIFA, Dos Bocas, Mexicana de Aviación, Birmex, Gas del Bienestar, Segalmex, Turismo de las Islas Marías, la Megafarmacia, viviendas del Infonavit, y ahora Alimentación para el Bienestar, que no solo producirá chocolates, sino arroz, frijol, harina de maíz, miel y café.

Empleo formal tuvo su abril más débil desde 2009

(2025-05-05, María del Pilar Martínez, El Economista (sitio),)

El empleo formal en el país registró su abril más débil desde 2009, sin considerar la pandemia, pues registró una pérdida de 47,442 puestos de trabajo, informó el Instituto Mexicano del Seguro Social (IMSS). Rodríguez destacó que el comportamiento del empleo formal del país en los estados del sur, sobre todo en Tabasco, está muy ligado a la caída con el sector de la construcción. "En Tabasco, principalmente, la caída es por el sector de la construcción lo hemos visto desde marzo cuando éste cayó de una manera importante, y esto se debe a la culminación de las obras como la Refinería y una parte del Tren Maya; ahí hubo inversión pública importante que incluso se reflejó en otras entidades como Campeche y Quintana Roo".

Cadena de errores

(2025-05-06, Manuel Díaz, SDP Noticias (sitio),)

Tanto al nivel nacional como internacional pareciera que la presidenta Claudia Sheinbaum entró en una espiral de equivocaciones y malas decisiones que llevan a su gobierno y al país a un escenario de inseguridad, impunidad y polarización social. Todos hemos visto los helicópteros, ropa, relojes, lujos, viajes, casas y cómo duplicaron su fortuna los millonarios con la 4T. Los hijos de AMLO de no tener ni trabajo en 2018, casi casi unos ninis, hoy son exitosos empresarios que se gestaron de la noche a la mañana y en menos de tres años su cervecería y su chocolatería facturan más de 300 millones de pesos anuales. También se convirtieron en contratistas del gobierno de su padre, en el Tren Maya, en Dos Bocas y en el AIFA.

"Sheinbaum destruye la joven Democracia Mexicana", afirma Zedillo

(2025-05-06, Redacción, Macroeconomía MX (sitio),)

Propongo que el procedimiento de nombrar un auditor independiente, internacional y sin ningún posible conflicto de interés debiera utilizarse para revisar un conjunto de proyectos emprendidos por el gobierno de López-Obrador. Primero, la destrucción de un aeropuerto de clase mundial:

cuánto costó en su totalidad esa destrucción y la cuantificación de los beneficios perdidos para el desarrollo del país por lo mismo. Segundo, la construcción de la refinería de Dos Bocas, incluyendo su justificación, costo excesivo de construcción y costo en relación a posibles beneficios. Tercero, la construcción del tren Maya, cuantificando no solo sus costos económicos respecto a sus beneficios, sino también el costo del irreparable daño ecológico así causado.

AIFA

Denuncia desorden en AIFA ¡su director!

(2025-05-06, Benito Jiménez, Reforma, . 1)

El General Isidoro Pastor Román, director del Aeropuerto Internacional Felipe Ángeles (AIFA), alertó sobre "protagonismos" y descoordinación entre mandos militares de esa terminal aérea. "Hago de su conocimiento que el suscrito ha observado que, no obstante las constantes disposiciones emitidas por esta Dirección General para fomentar la cohesión entre cada una de las áreas que forman parte de esta empresa, se siguen presentando evidencias que demuestran que aún persiste la falta de comunicación asertiva y coordinación integral nivel directivo para atender eventos diversos que se presentan, dada la naturaleza razón de ser de esta empresa de participación estatal mayoritaria", expuso el General de Brigada retirado en un oficio dirigido a la dirección jurídica del AIFA.

Correos de México y Mexicana modernizan logística

(2025-05-06, De la Redacción, Excélsior, . 2)

Correos de México informó que firmó un convenio con la aerolínea Mexicana mediante el cual unen capacidades estratégicas para modernizar el sistema postal y fortalecer la infraestructura logística aérea nacional. A través de un comunicado, la empresa afirmó que la operación se inició en Baja California con el traslado aéreo de mensajería y correspondencia entre el Aeropuerto Internacional Felipe Angeles (AIFA) Tijuana.

Mexicana moverá carga para Correos de México

(2025-05-06, Roberto Valadez, Milenio Diario, . 24)

Correos de México firmó un convenio de colaboración con la aerolínea Mexicana de Aviación para trasladar por aire mensajería de la primera. En un comunicado señaló que la operación inició con el traslado de correspondencia en tre el Aeropuerto Internacional Felipe Ángeles (AIFA); Tijuana.

México sin crédito

(2025-05-06, Francisco Martín Moreno, Reforma, . 10)

Desde antes del catastrófico arribo de AMLO al poder, cuando canceló ilegalmente el AICDMX tirando a la basura más de 300 mil millones de pesos, además del costo del AIFA, sin haber tomado siquiera posesión del cargo, quedó evidenciado su objetivo prioritario: destruir la economía de México, demoler de un plumazo las instituciones republicanas y, por ende, nuestra democracia, endeudar al gobierno hasta la irracionalidad, debilitar a las paraestatales, como Pemex, para comprometer nuestra deuda soberana, desperdiciar en términos infames el ahorro nacional, aumentar el desempleo, enfrentarse al sector empresarial, disparar los índices de informalidad, sabotear los tratados internacionales, sobre todo el T-MEC, abatir el crecimiento económico, permitir la expansión del narcotráfico, dañar los sistemas de salud y de educación

pública, para crear una nación de idiotas dependientes del presupuesto público, además de vulnerar la marca México en el mundo a base de excluirmos del concierto de las naciones.

Sacapuntas

(2025-05-06, Sacapuntas, El Heraldo de México, . 2)

Correos de México, que dirige Violeta Abreu González, firmó un convenio con la aerolínea Mexicana, mediante el cual unen capacidades para modernizar el sistema postal y fortalecer la infraestructura logística aérea. La operación inició en Baja California con el traslado de mensajería y correspondencia entre el AIFA y Tijuana.

Denuncia desorden en AIFA ¡su director!

(2025-05-06, Benito Jiménez, Reforma.com (sitio),)

El General Isidoro Pastor Román, director del Aeropuerto Internacional Felipe Ángeles (AIFA), alertó sobre "protagonismos" y descoordinación entre mandos militares de esa terminal aérea. "Hago de su conocimiento que el suscrito ha observado que, no obstante las constantes disposiciones emitidas por esta Dirección General para fomentar la cohesión entre cada una de las áreas que forman parte de esta empresa, se siguen presentando evidencias que demuestran que aún persiste la falta de comunicación asertiva y coordinación integral a nivel directivo para atender eventos diversos que se presentan, dada la naturaleza y razón de ser de esta empresa de participación estatal mayoritaria", expuso el General de Brigada retirado en un oficio dirigido a la dirección jurídica del AIFA.

Correos de México se moderniza en logística y vuela con Mexicana desde el AIFA

(2025-05-05, María del Pilar Martínez, El Economista (sitio),)

Correos de México firmó un convenio con la aerolínea Mexicana que le permitirá modernizar su logística aérea nacional, para lo cual iniciaron operaciones en Baja California con el traslado aéreo de mensajería y correspondencia entre el Aeropuerto Internacional Felipe Ángeles (AIFA) y Tijuana.

El AIFA obtiene la Acreditación de Carbono Aeroportuario de la ACI

(2025-05-06, Ximena Garmendía, SDP Noticias (sitio),)

Antes de terminar el mes de abril el Aeropuerto Internacional Felipe Ángeles (AIFA) dio a conocer a través de un comunicado de prensa que había obtenido la "Acreditación de Carbono Aeroportuario (ACA)" del Consejo Internacional de Aeropuertos (ACI). Con esto, la sostenibilidad ambiental que maneja la nueva terminal aérea queda comprobada, y no solamente tendrán que creer en la opinión de la de la voz. Esta certificación se obtiene gracias a las métricas que confirman cuál es su huella de carbono real, así como saber cuántos gases de efecto invernadero (GEI) lanza anualmente a la atmósfera.

México sin crédito

(2025-05-06, Francisco Martín Moreno, Reforma.com (sitio),)

Desde antes del catastrófico arribo de AMLO al poder, cuando canceló ilegalmente el AICDMX tirando a la basura más de 300 mil millones de pesos, además del costo del AIFA, sin haber tomado siquiera posesión del cargo, quedó evidenciado su objetivo prioritario: destruir la economía de México, demoler de un plumazo las instituciones republicanas y, por ende, nuestra democracia, endeudar al gobierno hasta la irracionalidad, debilitar a las paraestatales, como

Pemex, para comprometer nuestra deuda soberana, desperdiciar en términos infames el ahorro nacional, aumentar el desempleo, enfrentarse al sector empresarial, disparar los índices de informalidad, sabotear los tratados internacionales, sobre todo el T-MEC, abatir el crecimiento económico, permitir la expansión del narcotráfico, dañar los sistemas de salud y de educación pública, para crear una nación de idiotas dependientes del presupuesto público, además de vulnerar la marca México en el mundo a base de excluirnos del concierto de las naciones.

Doña Rocío empoderada

(2025-05-06, Redacción, Índice Político (sitio),)

El gobierno estatal, tiene muy claro que la industria sin chimeneas también se debe promover y ayer en entrevista radiofónica con Luis Ramírez Baqueiro, la gobernadora Nahle, señaló la importancia de promover toda la cultura veracruzana, a través de los eventos de promoción en los que el estado, ha estado participando y de la que ya se están viendo los resultados. Prueba de ello son los vuelos que empezarán a operar desde el aeropuerto de Veracruz, hacia Tijuana y al Aeropuerto Felipe Ángeles, ambos a través de Viva Aerobus; también la empresa Volaris está en pláticas con el gobierno estatal, para activar un vuelo de Minatitlán hacia Monterrey y Aeromexico analiza regresar los vuelos a Poza Rica.

Sacapuntas

(2025-05-06, Sacapuntas, El Heraldo de México (sitio),)

Correos de México, que dirige Violeta Abreu González, firmó un convenio con la aerolínea Mexicana, mediante el cual unen capacidades para modernizar el sistema postal y fortalecer la infraestructura logística aérea. La operación inició en Baja California con el traslado de mensajería y correspondencia entre el AIFA y Tijuana.

REFINERÍA DOS BOCAS

Defensas obsoletas

(2025-05-06, Juan Carlos Rodríguez, El Sol de México, . 1, 4)

México aún tiene tanques blindados que datan de la Segunda Guerra Mundial, por lo que es urgente, aumentar el presupuesto en modernización de armas. México es uno de los países sede de la Copa Mundial de Fútbol que se celebrará el próximo año en Norteamérica: sin embargo, sus Fuerzas Armadas no cuentan con protocolos ni tecnología para anticipar y disuadir posibles ataques terroristas. Estos son sólo algunos ejemplos de la necesidad de que las Fuerzas Armadas de México reciban mayor presupuesto, no sólo para construir, operar y vigilar obras de infraestructura -Tren Maya, Corredor Interoceánico, Refinería Dos Bocas, aeropuertos-, sino para optimizar sus capacidades de defensa, dijo el experto en seguridad nacional, Jonathan Maza.

Obsoletas, Fuerzas armadas mexicanas

(2025-05-06, Juan Carlos Rodríguez, La Prensa, . 16)

México es uno de los países sede de la Copa Mundial de Fútbol que se celebrará el próximo año en Norteamérica; sin embargo, sus Fuerzas Armadas no cuentan con protocolos ni tecnología para anticipar y disuadir posibles ataques terroristas. Además, México es centro de operaciones de grupos delictivos que ya utilizan drones artillados o con capacidad de arrojar explosivos. Pero el Ejército Mexicano con lo más que cuenta es con drones tipo Jammer que sólo pueden interferir con las señales de control de artefactos enemigos. Estos son sólo algunos ejemplos de la

necesidad de que las Fuerzas Armadas de México reciban mayor presupuesto, no sólo para construir, operar y vigilar obras de infraestructura -Tren Maya, Corredor Interoceánico, Refinería Dos Bocas, aeropuertos-, sino para optimizar sus capacidades de defensa, dijo el experto en seguridad nacional, Jonathan Maza.

Desastres Naturales en México: Contaminación por Chapopote en Tabasco y Fuego en Santuario de Mariposa Monarca en Michoacán

(2025-05-05, Claudio Ochoa, Latinus_us Youtube,)

En México, se reportan dos desastres naturales en diferentes regiones. En Paraíso, Tabasco, se ha emitido una alerta en la zona costera debido a la presencia de residuos de chapopote. El ayuntamiento ha cerrado el acceso al mar para actividades recreativas y la pesca, afectando a los pescadores locales. Las autoridades aseguran estar trabajando para resolver la situación, aunque no han proporcionado detalles sobre la causa del problema. Se especula que la refinería de Dos Bocas, un megaproyecto del expresidente Andrés Manuel López Obrador, podría estar relacionada, ya que actualmente solo refina el 2% de su capacidad, según Pemex.

Resumen Informativo, Enfoque Noticias Segunda Emisión

(2025-05-05, Adriana Pérez Cañedo, 100.1 Stereo Cien,)

La zona costera de Paraíso, Tabasco, amaneció contaminada de chapopote, lo que llevó a la instalación de una bandera negra y restricciones al acceso al mar. Se desconoce la causa del derrame, pero se menciona la cercanía con la refinería de Dos Bocas.

En riesgo producción ostrícola de Paraíso por derrame de chapopote

(2025-05-06, Jesús Domínguez, El Sol de México (sitio),)

Pescadores de Chiltepec, en el municipio de Paraíso, Tabasco, denunciaron severas afectaciones económicas a causa del derrame de chapopote que desde hace días se expande por la costa y amenaza con ingresar a la laguna Mecoacán, zona clave para la producción de ostión, jaiba y cangrejo. Aunque no se sabe a ciencia cierta dónde produjo el derrame, algunos pobladores de comunidades aledañas a la cabecera municipal señalan que posiblemente se registró en las instalaciones de la refinería de Dos Bocas.

SICT

IMSS, ISSSTE y Pemex, con subejercicio en trimestre

(2025-05-06, Antonio López, El Universal, . 4)

El gobierno federal no gastó 178 mmdp, que estaban destinados a compra de materiales y suministros médicos, a prevención y persecución del delito e incluso a programas sociales. A la lista se suma la Secretaría de Infraestructura, Comunicaciones y Transportes, cuyo subejercicio fue de 19 447.2 millones de pesos. De acuerdo con Hacienda, lo anterior se debió a que no se ejerció el gasto evisto para el desarrollo de trenes de pasajeros y de carga, así como para la mejora en la conectividad municipal a través de caminos rurales y carreteras alimentadoras.

Destinarán 40 mdp para los estudios de la L4 del Cablebús

(2025-05-06, Roberto Valadez, Milenio Diario, . 21)

La Secretaría de Infraestructura, Comunicaciones y Transportes (SICT) destinará 40 millones 148 mil pesos para realizar estudios de preinversión para determinar si hay factibilidad económica y

técnica para la Línea 4 del Cablebús en la Ciudad de México. De acuerdo con un reporte de la autoridad, este nuevo sistema de transporte busca conectar particularmente la alcaldía de Tlalpan con la de Coyoacán.

Amenazan de muerte a los taxistas del AICM

(2025-05-06, Redacción, Basta, . 9)

Permisarios de taxis autorizados en el Aeropuerto Internacional de la Ciudad de México (AICM) denunciaron haber recibido amenazas de muerte por parte de María Guadalupe Espinosa, presunta esposa de un líder criminal y dueña de la empresa Casadey, que opera ilegalmente en la terminal aérea. Los denunciantes señalaron a Espinosa Martínez-quien se autodenomina "narcoempresaria"- cuenta con 100 taxis ilegales que operan sin pagar contraprestaciones y utilizan estacionamientos y bahías del AICM gracias a una red de corrupción al interior de la Secretaría de Infraestructura, Comunicaciones y Transportes (SICT) y la Oficina de Transportación Terrestre del aeropuerto.

Denuncian amenazas por empresaria ligada a El Fresa

(2025-05-06, Noel F. Alvarado, La Prensa, . 27)

Permisarios de taxis que operan en el Aeropuerto Internacional de la Ciudad de México (AICM), informaron que fueron amenazados de muerte por María Guadalupe "E", presunta cónyuge del líder de La Nueva Familia Michoacana, Alfredo Hurtado Olascoaga, alias El Fresa, y titular de la empresa de transporte "Casadey", que realiza sus actividades ilegalmente en las inmediaciones de la terminal aérea. Ya fueron interpuestas las denuncias respectivas ante la Fiscalía General de Justicia de la CDMX (FGJCDMX). De acuerdo con los más de mil afectados, quienes solicitaron el anonimato para evitar represalias, hasta hace unas semanas, dicho consorcio era favorecido "por debajo del agua" mediante el otorgamiento de 100 permisos o concesiones por parte de la Secretaría de Infraestructura, Comunicaciones y Transportes (SICT).

Taxistas del AICM denuncian amenazas de muerte ante la FGJ

(2025-05-05, Jennifer Garlem, La Crónica de Hoy (sitio),)

Permisarios de taxis que operan en el Aeropuerto Internacional de la Ciudad de México (AICM) denunciaron ante la Fiscalía General de Justicia de la Ciudad de México (FGJCDMX) que fueron amenazados de muerte; aseguraron, que se trata de más de mil afectados. A través de un comunicado señalaron que dichas amenazas provienen presuntamente de María Guadalupe Espinosa Martínez, "cónyuge de un líder criminal y titular de la empresa de transporte Casadey". Detallaron que dicha empresa "Casadey" realiza actividades ilegalmente en las inmediaciones de la terminal aérea, e indicaron que hasta hace unas semanas, dicho consorcio era favorecido "por debajo del agua" mediante el otorgamiento de 100 permisos o concesiones por parte de la Secretaría de Infraestructura, Comunicaciones y Transportes (SICT).

Taxistas del AICM denuncian amenazas de muerte de la dueña de Casadey; y corrupción en otorgamiento de concesiones

(2025-05-05, Redacción, ContraRéplica CDMX (Sitio),)

Permisarios de taxis que operan en el Aeropuerto Internacional de la Ciudad de México (AICM) denunciaron haber recibido amenazas de muerte por parte de María Guadalupe Espinosa Martínez, presunta titular de la empresa de transporte Casadey. La empresa, según los denunciantes, opera de manera ilegal en inmediaciones del aeropuerto capitalino. De acuerdo

con los testimonios de más de mil conductores, quienes solicitaron el anonimato por temor a represalias, Espinosa Martínez los amenazó con quemar sus unidades tras revelarse una supuesta red de corrupción que favoreció a su empresa con al menos 100 concesiones irregulares, presuntamente otorgadas con la complicidad de funcionarios de la Secretaría de Infraestructura, Comunicaciones y Transportes (SICT) y del propio AICM.

SICT brindó más de mil servicios de auxilio vial durante Semana Santa

(2025-05-05, Redacción, Indicador Automotriz (Sitio),)

La Secretaría de Infraestructura, Comunicaciones y Transportes (SICT), que dirige Jesús Antonio Esteva Medina, efectuó en la Red Carretera Federal Libre de Peaje de 30 entidades federativas del país, mil 023 servicios de auxilio vial durante el periodo vacacional de Semana Santa 2025, del 11 al 27 de abril pasados.

La Secretaría de Infraestructura, Comunicaciones y Transportes reportó 1023 servicios de auxilio vial en Semana Santa.

(2025-05-05, Cristian Moreno, 90.5 Imagen,)

Durante el periodo vacacional de Semana Santa, la Secretaría de Infraestructura, Comunicaciones y Transportes (SICT) reportó la prestación de 1,023 servicios de auxilio vial en la red de carreteras Federales Libres de Peaje, abarcando 30 entidades federativas en México. Entre los servicios más destacados se encuentran el suministro de gasolina (15.2%) y la asistencia en el cambio de llantas (14.9%). Además, se ofreció atención a problemas mecánicos, abasto de agua, anticongelante, aceite, paso de corriente, remolque a sitios seguros, abanderamiento e información turística.

La SICT destina 40 millones de pesos para estudios de viabilidad de la Línea 4 del Cablebús en CDMX, conectando Tlalpan y Coyoacán

(2025-05-05, Paola Barquet, Canal 6 Multimedia,)

La Secretaría de Infraestructura, Comunicaciones y Transportes (SICT) ha anunciado la asignación de 40,148,000 pesos para llevar a cabo estudios de preinversión destinados a evaluar la viabilidad económica y técnica de la Línea 4 del Cablebús en la Ciudad de México. Este nuevo sistema de transporte está previsto para conectar las alcaldías Tlalpan y Coyoacán, aunque la ruta específica se determinará una vez concluidos los estudios.

PRESUPUESTO DE EGRESOS DE LA FEDERACIÓN

En entrevista, Mario Maldonado, periodista, habló sobre los círculos de Sheinbaum.

(2025-05-05, Luis Cárdenas, 102.5 MVS Noticias,)

En entrevista, Mario Maldonado, columnista político y financiero de El Universal, evaluó los primeros siete meses del gabinete de Claudia Sheinbaum. Maldonado destacó que muchos funcionarios cercanos a la presidenta, como Omar García Harfuch (Seguridad Ciudadana), Luz Elena González (Energía), José Merino (Estrategia Digital), Eduardo Clark (Compras de Medicamentos), Jesús Esteva (Infraestructura) y Bertha Gómez Castro (Egresos), no han mostrado resultados satisfactorios. Criticó la gestión de estos funcionarios, señalando fracasos en áreas clave como seguridad, salud, energía e infraestructura. Aunque algunos funcionarios heredados de López Obrador, como Marcelo Ebrard y Raquel Buenrostro, han tenido un

desempeño relativamente mejor, Maldonado considera que en general, el gabinete de Sheinbaum no ha logrado resultados significativos.

REFORMA ENERGÉTICA

Subieron 17% las pérdidas por huachicol

(2025-05-06, Julio Gutiérrez, La Jornada, . 16)

Al cierre del primer trimestre del año, Petróleos Mexicanos (Pemex) reportó pérdidas por sustracción ilegal de combustibles -delito conocido como huachicol- que sumaron 5 mil 471 millones de pesos. Con las leyes secundarias de la reforma energética, el gobierno busca combatir el robo de combustibles, por lo cual está en busca de establecer un sistema de trazabilidad obligatorio para que el gobierno identifique con precisión cada litro que es vendido en el país.

El potencial del bioetanol

(2025-05-06, Publimetro, Publimetro, . 7)

La energía producida a partir de residuos orgánicos y materiales renovables está ganando terreno a nivel mundial. En 2020, el mercado global de bioenergía fue valuado en 102.5 mil millones de dólares y se espera que para el 2030 casi se duplique, llegando a 217.8 mil millones de dólares. Este crecimiento se debe a la necesidad de encontrar fuentes de energía más limpias y eficientes, especialmente en sectores como el transporte, la electricidad y la calefacción. Por esto, la búsqueda de alternativas sostenibles es cada vez más urgente.

Moneda En El Aire // ¿México tendrá un gran apagón?

(2025-05-06, Jeanette Leyva Reus, El Financiero, . 6)

En los últimos meses, la Comisión Federal de Electricidad (CFE), que lleva Emilia Calleja, ha informado de las inversiones que se tienen planeadas en los siguientes años para que el servicio eléctrico que tenemos se modernice y mejore, desde luego, tras el apagón en Europa, más vale que pongan las barbas a remojar. Un camino para apostar sigue siendo la energía fotovoltaica, ahí las oportunidades siguen creciendo, pero hace falta mayor voluntad de las autoridades para ver alternativas y sobre todo, estar preparados para un apagón masivo, ya que ningún país está exento de vivirlo.

Acciones y Reacciones

(2025-05-06, Acciones y Reacciones, El Economista, . 25)

Con inversiones en almacenamiento de energía, estados como Querétaro y Tamaulipas avanzan hacia una transición energética tangible, con lo que no solo responden a la creciente demanda industrial sino que posiciona a ambos estados como nodos de innovación energética en México. El éxito de la apuesta para el desarrollo económico sostenible depende de infraestructura moderna, alianzas público-privadas y visión de largo plazo. José Manuel Díaz, presidente de On. Energy para América Latina, expresó que "el almacenamiento no solo estabiliza la red y gestiona la variabilidad de fuentes renovables, sino que también fortalece la independencia energética y mejora la competitividad industrial". Ahora sólo falta saber quiénes serán los próximos en subirse al tren de la energía inteligente.

Urge transición energética inteligente y sustentable con tecnologías limpias

(2025-05-06, Redacción, Arzate Noticias (Sitio),)

México enfrenta una transformación urgente en su panorama energético, impulsada por olas de calor cada vez más intensas que han elevado la demanda eléctrica a niveles históricos. En 2023 se rompieron récords de consumo durante los meses más cálidos, y los pronósticos del Servicio Meteorológico Nacional anticipan que los siguientes años será aún más crítico, con temperaturas superiores a los 45 °C en diversas regiones del país y periodos de calor extremo más prolongados.

Aranceles de EEUU podrían impulsar la transición energética del sudeste asiático

(2025-05-05, Redacción, Imagen Radio (sitio),)

Los enormes aranceles anunciados por Estados Unidos para el sector de los paneles solares fabricados en el sudeste asiático podrían llevar a esta región a acelerar su transición energética, según indicaron expertos. Los gravámenes anunciados por Washington a principios de este mes afectarán los paneles solares producidos en Camboya, Vietnam, Tailandia y Malasia. Los aranceles propuestos van de 40% para algunas exportaciones de Malasia, a 3.521% para algunos productos fabricados en Camboya.

¿México tendrá un gran apagón?

(2025-05-06, Jeanette Leyva Reus, El Financiero (Sitio),)

En los últimos meses, la Comisión Federal de Electricidad (CFE), que lleva Emilia Calleja, ha informado de las inversiones que se tienen planeadas en los siguientes años para que el servicio eléctrico que tenemos se modernice y mejore, desde luego, tras el apagón en Europa, más vale que pongan las barbas a remojar. En la mañanera, una vez más la secretaria de Energía, Luz Elena González Escobar, explicó el Plan de Fortalecimiento y Expansión del Sistema Eléctrico Nacional 2025-2030, que prevé una inversión federal de 624 mil 618 millones de pesos, recursos para modernizar, como les decía, las capacidades de generación, transmisión y distribución de electricidad y alcanzar la mayor cobertura en el país.

Querétaro y Tamaulipas fortalecen su infraestructura energética y alianzas con IP

(2025-05-06, Redacción, México Informa (Sitio),)

El almacenamiento de energía se perfila como un factor clave en la transición energética del país. En respuesta a la creciente demanda industrial y a la integración de energías renovables, estados como Querétaro y Tamaulipas están impulsando proyectos estratégicos para reforzar la estabilidad de sus redes y fomentar el crecimiento económico sostenible.

Energías limpias, clave para reportes bursátiles a partir de 2026

(2025-05-06, Redacción, Arzate Noticias (Sitio),)

Incorporar electricidad proveniente de fuentes renovables en sus operaciones será relevante para las empresas que cotizan en la Bolsa, ya que deberán presentar un reporte anual de sostenibilidad a partir de 2026. Implementar soluciones como las que ofrece Energía Real, a través de sistemas fotovoltaicos de generación distribuida y almacenamiento de energía, permite a las empresas reducir sus emisiones de CO2 en sitio, mejorar su perfil de sostenibilidad y alcanzar KPIs clave para sus estrategias ASG. Asimismo, la compra de Certificados de Energía Limpia (CELS) puede complementar estos esfuerzos, proporcionando evidencia adicional del compromiso con la transición energética.

Nuevas políticas europeas para reducir la huella de carbono en 2025

(2025-05-06, Redacción, Ambientum (Sitio),)

La Unión Europea intensifica su lucha contra el cambio climático con la implementación de nuevas políticas en 2025, marcando un avance significativo hacia una economía más sostenible. Estas medidas estratégicas buscan reducir la huella de carbono a través del impulso de energías renovables, la mejora de la eficiencia energética y la reducción de la contaminación en sectores cruciales como la industria, el transporte y la agricultura. Las nuevas políticas europeas para reducir la huella de carbono en 2025 representan un paso crucial hacia un futuro más sostenible. A través de la transición energética, el transporte limpio, la agricultura ecológica y la economía circular, la UE busca liderar la lucha contra el cambio climático.

Pemex rompe récord de contaminantes bajo la administración "verde" de Sheinbaum

(2025-05-05, Camila Ayala Espinosa, Proceso (sitio),)

Aunque la presidenta Claudia Sheinbaum y el director de Petróleos Mexicanos (Pemex), Víctor Rodríguez, anunciaron su compromiso con la transición energética y han impulsado un discurso ambientalista, en los primeros tres meses de 2025, la petrolera liberó a la atmósfera más óxidos de azufre (SOx) que en cualquier otro trimestre de los últimos 15 años.